

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 20.—**XXIV Después de Pentecostes:**
San Felix de Valois, confesor y fundador.
Lunes 21.—La Presentacion de Nuestra Señora y San Gelasio papa y confesor.
Martes 22.—Santa Cecilia virgen y mártir.
Miércoles 23.—San Clemente papa y Santa Felicitas mártires.

Cultos.

Domingo 20.—La Misa y oficio divino son de San Felix de Valois confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la dominica 5.ª de Noviembre.

En la Catedral homilía por el Rdo. Sr. Anglada y Torrent Beneficiado.

En el Rosario por la tarde explicacion de Doctrina cristiana.

En San Francisco á las 7 y media los hermanos de la V. O. T. tendrán misa de Comunión, á las 10 fiesta votiva en honor de la Asuncion de Nuestra Señora predicando el Rdo. Sr. D. Jaime Riera Pbro. Vicario, á las dos y media de la tarde novena de Animas, continuando la oracion de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 5 y reservándose á las 6 y media.

En Santa Clara fiesta votiva en honor del glorioso Patriarca San José con sermón que dirá el Rdo. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del Concordato.

Lunes 21.—La Misa y oficio divino son de la Presentacion de la Santísima Virgen, con rito doble mayor y color blanco.

Fiesta de la Presentacion de la Santísima Virgen al Templo. Solemnes cultos que las alumnas del Colegio que dirigen las Religiosas, Hijas de Ntra. Señora, dedicarán á su Celestial Madre, en el citado Misterio, en la Iglesia del Sagrado Corazon de Jesús.

A las 7 y 1/2 de la mañana habrá Misa de Comunión general, que se dignará celebrar nuestro celoso Sr. Obispo, distribuyendo Su Sria. Ilma. el Pan Eucarístico y cantándose durante ella varios motetes y letrillas á Jesús Sacramentado.

A las 10 se celebrará Misa solemne, cantada por las mencionadas Religiosas. En el ofertorio de la misma, tendrá lugar la ceremonia de la presentacion de las ofrendas de las referidas educandas á la Virgen, despues de la cual predicará sobre el tierno Misterio de la fiesta el M. I. señor Dr. D. Lino Singla, Dignidad de Chantre y Secretario de Cámara del Obispado.

A las 5 de la tarde, se cantará un solemne Trisagio Mariano, al cual seguirá la consagracion que harán á la Santísima Virgen las alumnas del Colegio, terminándose con un besamanos y canto de letrillas y de una despedida á María.

Martes 22.—La Misa y oficio divino son de Santa Cecilia virgen y mártir, con rito doble y color encarnado.

Miércoles 23.—La Misa y oficio divino son de san Clemente papa y mártir, con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de santa Felicitas mártir.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE.

Los hijos de Irlanda.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que la católica Irlanda logre la libertad á que aspira, y que tan merecida tiene por su prolongado martirio.

PROPÓSITO.

Ofrecer todas nuestras oraciones y buenas obras por las almas del Purgatorio.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Para que permanezca y se acreciente el fruto de los Ejercicios Espirituales que se han practicado en esta ciudad.

2.ª Para que el Sacratísimo Corazon de Jesús establezca su reinado en los talleres y demás puestos de trabajo de esta ciudad.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 11, San Martín, obispo.

» 19, Santa Isabel viuda.

EL TEATRO CONSIDERADO BAJO EL PUNTO DE VISTA ARTÍSTICO Y MORAL.

II.

Siguiendo el estudio que venimos haciendo sobre la materia que nos sirve de epígrafe, para estos articulejos, tócanos hoy considerar el teatro bajo el punto de vista artístico-musical. Como no es nuestro ánimo pasar plaza de maestros en un arte, en cuyo cultivo ni de discípulos merecemos el nombre; hoy cedemos la palabra á un apreciable amigo, persona de innegable competencia para tratar el asunto propuesto. He aquí como se expresa en una carta que tenemos á la vista:

«Mi estimado señor y amigo: Acabo de recibir la muy grata de V. en que me participa, le proporcione algunos datos referentes á la música teatral que hoy se estila, para «saber si en este sentido los teatros tienen algo de recomendable». Con gusto procuraré complacer á V. diciéndole llana y sencillamente mi parecer, pues, aunque no soy maestro en el arte, tengo, no obstante, conocidos á los que verdaderamente son tales en música; conozco y he leído muchas de sus obras, he saboreado con el mejor placer sus sublimes melodías y movido por el vehemente ardor de un verdadero aficionado, me he deleitado con la lectura de las obras magistrales de los Beethoven, los Mozart y Haydn. Estos eminentes artistas han formado mi gusto musical; sus composiciones son modelos de música clásica, porque encierran en sí la semejanza de lo bello, fin primordial y objeto preferente del arte musical. No se ha de juzgar de la música,

ca, artísticamente hablando, por el placer que proporciona, ni buscar la que no tuviese otro objeto que el placer mismo, sino que considerada la música como arte, es una imitación de la naturaleza: su perfección consiste, en representar *la más bella naturaleza posible*. El placer es ciertamente una cosa de opinión, que varía, según los tiempos, las costumbres y los pueblos y que no puede tener el carácter de *bello*, por que éste es único y existe del todo independiente. De aquí resulta, que todo asunto que se dirige á purificar el alma, á desviar la turbacion y las disonancias y á hacer nacer en ella la *virtud*, es por sí mismo, este asunto ó argumento, propicio para la música más bella ó á la más perfecta imitación de lo bello.

El canto nos viene, como dice un célebre escritor, de los ángeles y el manantial de los conciertos reside en el cielo.

Vengamos ahora, estimado amigo, á las conclusiones de estos principios. ¿Qué arte quiere V. hallar en la música teatral, puesta al servicio sólo del placer y esclava siempre de un argumento, que es las más de las veces inmoral? ¿Qué bellezas artísticas pueden descubrirse en esas composiciones bailables, hoy día tan en uso, como son las jotas, canciones, coplas, americanas, tangos, seguidillas, coros, habaneras, estudiantinas, malagueñas, peteneras, etc., todas ellas repletas de voluptuosidad y sin asomo de arte? Tenga V. por cierto, que no es esta la verdadera música, sino abusos y *licencias* musicales, destinadas sólo para divertir y halagar al pueblo ignorante y llenar los bolsillos de los que prostituyen el arte, rebajándolo á un nivel tan bajo y miserable.

De estas *licencias* musicales están llenas, sobre todo, las zarzuelas que hoy forman todo el repertorio predilecto de la música teatral, principalmente en poblaciones reducidas, como las zarzuelas entre muchas; *á casarse tocan, los alojados, la bruja, campanone, Cadiz, casado y soltero, de tal palo tal astilla, el diablo las carga, las doce y media sereno, el dominó azul, los dominós verdes, dos coronas, la estrella de Madrid, el juramento, la gran vía, el hombre es débil, el juicio final, el milagro de la virgen, por seguir á una mujer, para una modista un sastre, la tempestad, marina, la dama de las camelias*, y otras mil composiciones semejantes tan aplaudidas, á pesar de sus defectos artísticos y la falta no menos defectuosa de moralidad y hasta de sentido comun, que ellas adolecen.

Es imposible, que quien profese de veras amor al arte, pueda deleitarse con estas piezas, capaces para estragar el gusto musical y sólo dignas de ser aplaudidas por los que desconocen la verdadera y clásica música. Cuanto más les valdría á los aficionados al divino arte, se hicieran con la adquisicion de las sonatas, sonatinas, piezas, rondós y romanzas del inmortal Beethoven; con las baladas, *impromptus, scherzos, fantasías, sonatas, y conciertos* inimitables de Chapin; con las composi-

ciones de Clementi; con los celeberrimos estudios de Cramer; con las piezas humorísticas y elegíacas de Grieg; con las siete palabras de Haydn y las obras de sublime estilo de Mendelssohn, Mozart, Schubert y otros autores verdaderos maestros del arte.

Es verdad que en los teatros de alguna importancia se representan las óperas de los insignes alemanes Meyerbeer, Wagner y algunos otros autores de gran valía en música selecta; pero, también es cierto, que estas obras la mayor parte se truncan para su representación, siendo por esto motivo difícil poderse formar concepto de ellas por medio del teatro.

Donde descuella con toda su potente vitalidad el génio de la música, es ciertamente, en las composiciones de estilo genuinamente religioso. Pero por desgracia, en esto ha habido y hay también sus abusos, pues, muchas de las composiciones que hoy se estilan en nuestras iglesias, salen de sus debidos límites y no guardan aquellos caracteres que por su fin y circunstancias debieran observar.

En resumen: he dicho á V. cuanto me ha parecido más oportuno para ilustrar su criterio, respecto de la música que se estila hoy generalmente en todos los teatros y en particular, la de aquellos en que se ejecutan zarzuelas. Todas las zarzuelas, más ó menos, consideradas bajo el punto de vista musical, pertenecen al estilo menos artístico de la escuela, defecto de no tanta trascendencia aún como la falta de moralidad que en ellas abunda.

Haga V. amigo mio, el uso que quiera de esta mi carta y sabe siempre puede disponer de este su amigo que le ama de corazón.

Un aficionado á la música.»

Con el mayor gusto agradecemos á nuestro amigo las anteriores líneas que nos escribe, pudiendo deducir de sus palabras, que las representaciones teatrales, sobre todo las zarzuelas, consideradas bajo el punto de vista artístico musical son *liceucias* ó *abusos* del arte ó lo que, es lo mismo, tienen poco mérito como artísticas.

G. V.

NOTICIAS.

El Sr. Sancha, Arzobispo electo de Valencia, debe salir hoy (16), de Madrid con dirección á la ciudad del Turia y créese que hará su entrada solemne en la citada capital al siguiente día, ó sea el 17, según un ceremonial que desde muy antiguo es el apropiado para la recepción de sus Arzobispos.

Según dicho histórico ceremonial, el Arzobispo Sr. Sancha entrará en aquella capital montado en una mula acompañándole varios concejales, montados en briosos caballos.

Entrará por la puerta de la Trinidad, y él y su comitiva recorrerán las principales calles.

En la plaza de Santo Domingo se instalará un altar, en donde el nuevo Arzobispo dará su bendición al pueblo.

Desde dicho punto se dirigirá la comitiva á la catedral, donde se cantará un solemne *Te Deum*.

La ciudad de Nueva York cuenta poco más de 40.000 velocipedistas, casi uno por cada 42 habitantes. Los americanos han gastado en velocipedos y accesorios ciclistas en estos dos últimos años la cantidad de 250 millones y pico de francos.

En un monte llamado San Juan, en Hungría, se está celebrando una cacería muy aristocrática.

Asisten como tiradores los Príncipes Felipe y Augusto de Cobourg, el duque de La Tremoille, el marqués de Breteuil, el vizconde de La Rochefoucauld, el conde de Ilchester, el conde de Grey, lord Chesterfield, lord Curzon y lord Iveagh.

Pues en tres días han matado estos caballeros 20,870 perdices.

El coronel Dodds ha fusilado á tres alemanes y un belga que fueron presos entre las tropas del Dohoney.

El Gobierno se propone ascender á dicho jefe.

En el distrito de Therbro, al Sur de Sierra Leona (Africa occidental), continúan siendo frecuentes los casos de canibalismo.

Hace cuatro años que el comandante Garet dedica todos sus esfuerzos á impedir esas matanzas humanas; pero apenas consigue nada, pues todas las semanas llegan á los principales pueblos del distrito cuerpos de hombres, mujeres y jóvenes con algunos miembros mutilados y devorados por los antropófagos.

Hay indígenas civilizados que han castigado duramente en los salvajes esos actos de barbarismo, pero no consiguen hacer escarmiento.

Los caníbales están desbaratando todo el país que está sometido á la influencia inglesa. Los indígenas no se atreven á ir al campo para recoger las cosechas, porque temen á los antropófagos.

Según la última estadística naval, el Japón posee 37 buques de guerra, pero solamente 20 podrían ser utilizados desde luego. También cuenta ya con 1.173 buques mercantes.

China tiene 49 buques de guerra, con un desplazamiento total de 67,000 toneladas.

Su Santidad ha formado una especie de comisión de sabios, que acompañe en su visita de Bibliotecas y Museos al Gran Duque Sergio de Rusia, y le dé las explicaciones necesarias. Compónese dicha comisión del Rvdo. Costa Luzzi, vice-bibliotecario del Vaticano, Mons. Carini, el famoso y laureado arqueólogo Rossi, prefecto de los Museos Pontificios, y Horacio Maruchi, uno de los primeros egipólogos de la presente época.

Gubernalis, el célebre orientalista, ha publicado en Roma un curiosísimo album de autógrafos á propósito del descubrimiento de America y en honor de Cristóbal Colón.

Colaboran en el album 108 hombres ilustres franceses, italianos, españoles, ingleses, rusos, chinos, japoneses, persas, y hasta en sanscrito y en hebreo!

España está representada por D. Carlos, Castelar y Zorrilla.

En Barcelona ha producido gran escándalo un entierro civil que, baciendo cínico alarde de irreligion, atravesó las principales calles de aquella población.

El coche no ostentaba la cruz que le sirve de remate. Los faroles del vehículo estaban apagados. El féretro iba cubierto con un paño encarnado, y pendían de él ocho gasas, encarnadas también, que eran sostenidas por otras tantas mujeres con mantones del mismo color.

Detrás del coche iban unas 20 mujeres más, vestidas como las que sostenían las gasas, y

cerraba la comitiva un buen número de hombres sin llevar distintivo alguno.

¿No constituye esto el más feroz escarnio de la Religión del Estado? ¿Y es lícito escarnecer públicamente la Religión Católica?

Recomendamos al Sr. Sánchez de Toledo que dé un repasito al Código penal.

El día doce del corriente publicó el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* una circular, digna de todo encomio, disponiendo que á fin de mantener vivo el sentimiento religioso en los diferentes cuerpos y dependencias del arma de infantería y estrechar los vínculos morales que unen á sus individuos, se declara patrona del arma de infantería á Nuestra Señora la Purísima é Inmaculada Concepción.

Una de las poblaciones más castigadas últimamente por el cólera ha sido indudablemente la ciudad de Toheng-Ten, situada al Norte de Pekin.

El número de defunciones causadas por la epidemia en pocas semanas, excede de 30.000.

Era tal el miedo de perecer víctima de la infección, que cuantas personas salían de sus casas, aun cuando no pensaran recorrer largas distancias, llevaban siempre una tarjeta con las señas del domicilio.

El Rey de Portugal ha regalado á la Regente la condecoración llamada de las tres Ordenes, que comprende las tres Ordenes militares de Cristo, Santiago y San Benito de Avis, Orden altamente estimada por la poca frecuencia con que se concede, pues hasta ahora no la había tenido más dama que la Reina doña María de la Gloria.

La Reina Regente agradeció tanto el obsequio que, habiéndosele hecho el Rey Carlos al celebrarse el banquete en Palacio, la Reina en el mismo momento se colocó la insignia, apareciendo con ella en el comedor.

Ha fallecido en el Monasterio francés benedictino de Solesmes, el Rvdo. Padre Pablo Piolin, á los 76 años de edad y 51 de su profesión monástica. Muy conocido era este respetable religioso como arqueólogo y erudito, y era actual presidente de la Sociedad histórica y arqueológica del departamento del Maine.—R. I. P.

El nuevo alcalde de Madrid, señor marqués de Cubas, ha dispuesto que de aquí en adelante no se trabaje los domingos en ninguna de las dependencias municipales, y que cuando las circunstancias impusieran la contravención de esta orden se le de por anticipado noticia de ello.

Según datos estadísticos, desde el comienzo de la epidemia hasta el 1.º de Octubre han muerto del cólera en Rusia 22,122 personas!

Se ha reunido en Zanzibar (Africa Oriental), la comisión internacional antiesclavista. Asistieron los representantes de varias potencias europeas de las más interesadas en los asuntos de aquel continente, Inglaterra, Francia, Italia, Alemania y Portugal.

Hasta los socialistas quieren hoy el arbitraje internacional del Papa. Es de gran significación é importancia el discurso del diputado alemán Lieber, que proclama el tal arbitraje como el único medio de acabar con la abrumadora carga del militarismo.

Gacetilla.

Las alumnas del Colegio de la V. Madre Juana de Lestonnac, que dirigen las Religiosas de Ntra. Sra. y Enseñanza, están practicando estos días ejercicios espirituales bajo la dirección del Rdo. D. Pedro Sanmartí, Pbro. y Capellan de honor de nuestro Ilmo. Prelado, como preparación para la solemne fiesta que en honor de la Santísima Virgen María, en el misterio de su Presentación al Templo, celebrarán el lunes próximo, en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, conforme habrán visto nuestros lectores en la sección correspondiente.

Sabemos que nuestro Ilustrísimo Prelado, deseoso de que ninguno de los fieles de esta ciudad se vea privado del pasto espiritual que necesitan nuestras almas, ha dispuesto que, a partir del próximo lunes, se celebre todos los días laborables, en esta santa Iglesia Catedral una misa fija a las cinco y media de la mañana, durante la presente temporada; hora que se adelantará convenientemente en las demás estaciones del año, para que quede terminada aquella al tiempo de empezarse los trabajos del día. Muy digna de aplauso es esta disposición de nuestro celosísimo Pastor; y no dudamos que nuestros conciudadanos, en especial los de la clase obrera se aprovecharán de este medio tan eficaz para dar gloria a Dios, santificar sus almas y aliviar a aquellos de nuestros hermanos que estén en lugar de purgación.

Se encuentra en Mahon en uso de licencia nuestro queridísimo amigo D. Fernando Saura y Font Jefe de Telégrafos de esta Provincia.

Con el número de hoy repartimos a nuestros abonados un prospecto-anuncio de la «Ciudad de Dios», excelente revista que publican en Madrid los Rdos. PP. Agustinos del Monasterio del Escorial.

Recomendamos a nuestros lectores esta publicación de la cual dijimos ya otra vez que es una de las mejores de España.

El Gobernador interior Sr. D. Pedro Sampol ha anunciado en el «Boletín Oficial» que el día 15 de Diciembre próximo se procederá a la subasta para contratar los acopios de piedra triturada necesaria para la conservación, durante el presente ejercicio económico, de las carreteras que a continuación se expresan con sus respectivos cupos de contrata:

De Mahon a San Luis.	660:33
De Mahon a San Clemente.	741:92
De Fornells a San Cristóbal	1.532:95
De S. Cristóbal a Ferrerías	586:50

Sabemos por conducto autorizado que los planos y proyecto de la limpia total del puerto de esta ciudad que de Real Orden ha formulado el aventajado ingeniero jefe de esta provincia D. Eusebio Estades han sido remitidos a la Dirección general de Obras públicas para su examen y aprobación.

La Alcaldía de esta ciudad ha publicado el siguiente bando:

Debiendo procederse a la requisición del ganado proyectado por el Gobierno con arreglo a lo ordenado en la R. O. de 18 de Octubre último, queda abierto en la Secretaría de este Ayuntamiento un Registro especial en el cual los propietarios de animales de raza caballero, mular, asnal y vacuno harán inscribir los que poseen dentro del plazo de diez días.

Encarezco la posible puntualidad en este servicio a fin de poder elevar los datos estadísticos reclamados.

Ciudadela 16 de Noviembre de 1892.—El Alcalde, Gabriel Squella.

En la Secretaría de este Ayuntamiento radican 13 licencias absolutas de los reclutas cumplidos en el mes de Octubre de 1889 de donde podrán los interesados recogerlas, entregando los pases que deben hallarse en su poder.

El día 20 del actual se debe proceder al licenciamiento de los soldados que necesita dar de baja en las filas cada cuerpo a fin de quedar con la fuerza que ha sido señalada por el Ministerio de la Guerra.

ANDANDO SIEMPRE.

Sí, está fuera de toda duda que sigue andando la moderna sociedad, y al compás de ella camina también, si no corre, numerosa gente de nuestro país. Esto, como se ve, es buena señal.

¡No faltaba más sino que a estas horas fuese nuestra isla todavía retrógrada!

Cierto que hay aún, entre nosotros, quien sospecha que el modo de adelantar de la actual generación si no es como el andar del cangrejo se le parece mucho.

Pero no, no es así, por mi parte al menos reniego de tan excéntrica opinión.

Cuya falsedad estoy pronto a demostrar con los periódicos en la mano.

Ellos nos traen diariamente pruebas tan palpables de progreso que no hay más que pedir.

No ha mucho recogí de un diario menorquin un manojo de noticias que para el caso valen más que todo un potosí.

Todos se refieren a bailes, pero ¿por ventura no son los salones de baile, más aún que los teatros, clubs y demás, las escuelas ordinarias del progreso?

Así pues, al decir yo que vamos siempre adelante confirmarán la exactitud de mis palabras cuantas noticias semejantes a estas se publiquen:

«La sociedad «A» comienza desde hoy los bailes que se darán en un salón teatro los domingos y días festivos.»

«En el Casino «B» mañana domingo por la noche a la hora de costumbre tendrá lugar el acostumbrado baile y a las diez se pondrá en escena la bonita pieza en un acto *Una limosna por Dios* (¡qué consuelo para los pobres!)—La empresa». (Ah! no había caído en la empresa)

Et sic de caeteris.

Júzguese ahora cual hubo de ser mi sorpresa poco después de haber recogido tan útil haz de noticias sobre *boleros*, además de las que me callo sobre teatros, casinos clubs, etc, etc. amén de una que otra religiosa (como lechuga entre col y col); júzguese, repito, cuánto fué mi asombro y cuánta grima hubo de causarme el oír a un *quidam* tatarrear bajo la ventana de mi cuarto la siguiente copla, digna de la musa de un ciego callejero:

«Cansado de progresar
Nuestro siglo hacia adelante,
Se paró, torció un instante
Y al punto se echó a rodar;
Mas con rara ligereza
Tanto ha rodado y rodado
Que de puro mareado
Ha perdido la cabeza.»

¡Habrás visto mayor barbaridad!

Si no fuera porque se encontraba ya lejos cuando yo salí de mi asombro, la crisma le hubiese roto al atrevido cantor.

Porque cantar así *el trágala* a un hombre, digo, a un *siglo*, al siglo décimo nono, a la postre de su vida, cuando está a punto de dar sus últimas boqueadas; llamarle chocho al gran *siglo de las luces*, de la *ilustración* y demás cosas en *on* (estupendas casi todas), eso es el colmo de la audacia, eso no tiene perdón de Dios!

VERÍDICO

Movimiento del Puerto.

Buques entrados.

Día 17.—De Barcelona, pailebot «Flor del Mar», de 40 tds. pat. Miguel Roman, con 5 trips. y efectos.

Día 18.—De Barcelona, pailebot «Nueva Estrella», de 37 tds. pat. José Bagur, con 5 trips. y efectos.

De Barcelona, laúd «Los Amigos», de 28 tds. pat. Jaime Lliná con 4 trips., 1 pas. y efectos.

Buques despachados.

Día 17.—Para Barcelona pailebot «Galatea», de 30 tds., pat. Sebastian Lluch, con 5 trips. y efectos.

Día 18.—Para Barcelona, vapor «León de Oro», de 278 tds. cap. D. F. Arguimón, con 20 trips., 8 pas. y efectos.

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 18. 6:50 tarde.

Interior	68:65
Exterior	73:35
Amortizable	78:00
Cubas 1890	97:50
Acciones Norte	38:70
Acciones Orense.	10:20
Obligaciones Orense	31:22

TELEGRAMAS.

Paris 12. — Continúan las inundaciones en Perpiñán. Más de cuarenta casas se han hundido, y un centenar de familias han quedado sin recursos de ninguna clase.

Las autoridades han abierto suscripciones públicas para socorrer á los más necesitados.

Madrid 12. — Se ha contratado en 35,000 libras esterlinas el salvamento del acorazado inglés «Howe», que embarrancó á la entrada del puerto de la Coruña.

Las pruebas que se han hecho con la carabela «Niña» han demostrado que es imposible que pueda resistir un viaje tan largo como el que debiera verificar.

Madrid 12. — Los reyes de Portugal y la Regente han inaugurado oficialmente esta tarde la Exposición de Bellas Artes.

Madrid 12. — Camina á un feliz arreglo la cuestión del monopolio de las cerillas fósforicas.

Reina gran temporal de aguas.

Es muy comentada la declaración que en «El País» hace el señor Ruiz Zorrilla de retirarse de la política si adquiere la certidumbre de que España rechaza los procedimientos revolucionarios.

Paris 12. — La policía sigue sin encontrar la pista de los autores de la explosión ocu-

rrida en la calle de Bons-Enfants.

Paris 12. — Los anarquistas extranjeros que residen en Francia serán expulsados.

Ha recrudecido el cólera en las cercanías de Calais.

Nada se ha averiguado todavía sobre quienes puedan ser los autores de la explosión de dinamita.

Paris 12. — En Perpignan han ocurrido grandes inundaciones; se han hundido 42 casas. Ignórase el número de víctimas.

Lisboa 13. — Hoy sale para Madrid el oficial del Cuerpo de Aduanas, Sr. Lencastre, delegado de Portugal para negociar el tratado de comercio con España.

Paris 13. — Esta tarde se verificará en el teatro de la Gaieté una reunión anarquista encaminada á justificar el atentado de la calle de Bons-Enfants. La orden del día es: La dinamita es necesaria.

Ha sido detenido en Saint-Etienne el anarquista Tennevin que acababa de llegar de Terrenoire.

Madrid 13. — Se ha publicado un decreto declarando patrona general del arma de infantería á la Virgen de la Concepción, al objeto de estrechar los vínculos morales entre los organismos de dicha arma y mantener vivo el sentimiento religioso en el ejército.

Paris 14. — Se ha presentado en la Cámara un proyecto de ley creando una caja de seguros para los mineros.

La reunión anarquista del teatro de la Gaieté acabó mal, armándose un escándalo mayúsculo.

El Gobierno ha remitido al coronel Dodds las condiciones para ajustar la paz con el rey del Dahomey. Entre ellos se encuentra la abolición de los sacrificios humanos.

Se reciben malas noticias de la isla de Madagascar, donde pelagra la influencia francesa. En Lyon se ha registrado un caso de cólera.

Bruselas. — Continúa la agitación socialista. Se han verificado varias prisiones.

Atenas. — Se hace cada día más popular la alianza de Grecia con Francia y Rusia.

Madrid 15. — Se ha presentado el dengue en Santiago de Galicia.

Madrid 15. — La Gaceta publica la real orden, disponiendo que el Gobernador civil de la provincia de Barcelona inspeccione los actos del Ayuntamiento de esa capital.

Asegúrase que en breve serán declarados cesantes el secretario y algunos otros elevados funcionarios del Ayuntamiento de esta corte.

Madrid 14. — Mañana la corte de Portugal visitará el Monasterio del Escorial.

Madrid 15. — Háse denunciado «La Correspondencia Militar» y á «El Heraldó de Madrid».

La denuncia de «El Heraldó» ha sido motivada por un artículo titulado «Las dos reinas» en el que comparaba la Regente con la doña Amelia de Portugal.

ANUNCIOS.

DOCE DIAS EN MALLORCA

IMPRESIONES DE VIAJE

POR

D. ANGEL RUIZ PABLO

Se halla de venta en esta imprenta al precio de 1'50 pesetas el ejemplar eu rústica.

EL
CATOLICISMO DEMOSTRADO

PRUEBAS Y OBJECIONES

POR

EL DOCTOR F. N.

Se halla en esta imprenta.

Estudios críticos acerca de un período de la vida
de Colón

por D. Alejandro de la Torre y Vélez
Canónigo Lectoral de la Catedral de Salamanca.

Un elegante volumen en buen papel y bien impreso, de 304 páginas, cinco pesetas.

Hállase de venta en la Sociedad editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, núm. 10, principal, y en las principales librerías.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZÓN DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara 11.

Acento prosódico de la lengua española

por D. Leon Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la imprenta de este periódico.

Cristóbal Colón

CUARTO CENTENARIO

DEL

DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA

(1492-1892)

por F. N.

Se halla de venta en esta imprenta al precio de 25 céntimos el ejemplar.

Cromos, estampas y recortes

vistas y paisajes.

Se hallan en la imprenta de este periódico.

Pérdida

Se ha extraviado un sencillo portamonedas de plata; la persona que lo devuelva á esta imprenta recibirá una gratificación.

Dietario hispano-americano para 1893

Calendarios del S. Corazon de Jesús
para 1893

Se hallan de venta en esta imprenta.